

Programa de Gobierno 2013 - 2017

Lorbes Lidys Alemán

V- 17.585.956

Introducción

Para que el Municipio Mauroa deje de ser una idea del pasado y se convierta en un municipio conquistado por sus habitantes, es necesario realizar cambios en la forma de gestionar los asuntos públicos, de hacer política, de relacionarse las personas y las organizaciones tanto públicas como privadas; lo que implica un giro drástico en la vida en que se promueve el desarrollo. se debe partir de la inteligencia colectiva, porque el desarrollo depende del esfuerzo creativo de toda la ciudadanía y no de la naturaleza, o de la suerte. estos consensos deben generar responsabilidades en todas las direcciones y en esta forma adquiere sentido el concepto de la **corresponsabilidad** como modelo de gestión.

La corresponsabilidad social implica una cultura ciudadana para que valore y le otorgue significado a lo público. Debe ser asumida como una política local que caracteriza las formas de gobernar e integrar a los ciudadanos en los programas, proyectos y acciones del plan de desarrollo participativo, como marco y ruta orientadora de la administración municipal.

Pero la corresponsabilidad toca diversos niveles territoriales y políticos en los cuales se involucran diferentes instancias y por lo tanto reclaman del municipio compromisos concretos. Ahora se hace necesario promover el principio de **solidaridad territorial** como base para la construcción de un modelo de desarrollo incluyente y descentralizado, fundamentado en la complementariedad

de las parroquias, en las cuales la cooperación territorial sea una condición para la competitividad y la proyección nacional e internacional.

En este contexto de corresponsabilidad territorial se desarrollaran capacidades institucionales para incidir en las decisiones de política y de investigación, que favorezcan el desarrollo del municipio, y se promoverá la creación de un bloque entre gobiernos locales, parlamentarios y organizaciones privadas y sociales, que trabajen en pro de los objetivos propuestos para la región.

Así mismo, será fundamental dinamizar las relaciones del municipio con el resto del país, para lo que se diseñara un programa de nacionalización.

Estos espacios de concentración y alianzas con la región, el país y la comunidad internacional tienen como fundamento la unión de los actores públicos, privados y comunitarios, alrededor de un propósito común. Por esta razón, el gobierno local liderará y promoverá la formulación de un proyecto compartido de municipio y de región para el largo plazo, orientado en la perspectiva de la globalización, y sobre la base de la articulación de procesos económicos, sociales, políticos y culturales que encajen con una planificación global a largo plazo. Dicho proceso parte de una concepción clara de que el desarrollo local se encuentra integrado a la región, al país y al ámbito internacional, y que necesita una visión de largo plazo para su consolidación.

DIAGNÓSTICO

Son enormes las deudas sociales que el Municipio tiene con el territorio y en especial con quienes lo habitan:

- La no atención de muchas de sus zonas y por ende el deterioro de la Calidad de vida de sus habitantes.
- El desequilibrio social Como causa del aumento de los corredores de Miseria en zonas de riesgo.
- La falta de organización Del espacio público y de la dignificación de este Como lugar de encuentro ciudadano.
- La ocupación indebida y deterioro Del espacio público y ausencia de control.
- La falta de infraestructuras educativas de calidades tecnológicas y científicas para la población.
- El transporte público deteriorado.
- La destrucción del medio ambiente como causa del desarrollo desordenado de la ciudad y sus sistemas de producción. Actualmente está en un proceso de deterioro social y físico debido a la ausencia de políticas de estado que valoren con importancia el sentido del espacio público y reconozcan en este, el lugar ideal para la construcción de una sociedad que encuentre allí los acuerdos que propendan por una construcción de la ciudad.

En vivienda, hay un creciente déficit cuantitativo y cualitativo. Si bien muchos sectores residenciales presentan dificultades, el centro de la ciudad también tiene su problemática propia que lo ha llevado a un alto grado de deterioro y la pérdida de su significación, por los problemas de inseguridad, la economía informal y de contaminación visual, sonora y del aire.

El espacio público también es deficitario, e incide en la marginalidad social y la segregación de la población que se evidencian en asentamientos humanos con altas densidades en la ocupación del territorio. La generación de nuevo espacio público no es acorde con la demanda y la generación de este a partir de nuevos proyectos urbanísticos.

La carencia de infraestructura para estacionamientos de vehículos y el desarrollo de la economía informal, han impactado de manera negativa el espacio del peatón y deteriorado los valores ambientales, debilitando la función de las vías como espacio público.

OBJETIVOS ESTRATEGICOS

Objetivos

- Promover el desarrollo cultural para que se manifiesten todas las Expresiones que hacen parte de nuestra identidad como región y para que la población se sensibilice en torno de su crecimiento espiritual, crecimiento

en conocimiento, en formación de valores y en equilibrio humano con la naturaleza, ampliando su universo material y virtual.

- Afianzar en los ciudadanos la ética social protectora de los derechos humanos.
- Prevenir y detectar con oportunidad las conductas violentas, las adicciones, la sexualidad insegura y potenciar el desarrollo de niños y Jóvenes.
- Acercar a la ciudadanía a las instituciones encargadas de administrar justicia.
- Propiciar la resolución directa e institucional de los conflictos.
- Garantizar la reconstrucción y creación de la organización ciudadana, tejido social y confianza en lo público, para lograr el ejercicio pleno de la participación democrática; mediante el fortalecimiento del sistema municipal de planificación participativa para el desarrollo local, con visión global, mediante la construcción de consensos ciudadanos en la definición de diagnósticos, políticas, planes, programas y proyectos participativos.
- Afianzar la administración municipal, a través del fortalecimiento de los sistemas de información, control interno y rendición de cuentas (legibles, oportunas, suficientes y veraces) buscando la eficiencia, eficacia y transparencia de sus actuaciones y garantizando el cumplimiento de las

normas, principios y valores de la organización, para que permitan el acercamiento a los ciudadanos y recuperar la credibilidad perdida.

- Consolidar y dar continuidad a la implementación del proyecto de modernización, garantiza el fortalecimiento tecnológico, humano, la capacidad administrativa y el desempeño institucional, a través de la aplicación de políticas, estrategias y metodologías.
- Promover la construcción de ciudadanía y la movilización de los entes públicos hacia aptitudes que consoliden la convivencia ciudadana.

Estrategias

- Resignación y transformación cultural de los símbolos espirituales y materiales.
- Desarrollo y puesta en práctica de las políticas de seguridad y convivencia, diseñadas para cada una de las parroquias y comunidades.
- Pedagogía organizacional y ciudadana para el ejercicio de la participación en las diferentes fases del proceso de Planificación con el fin de darle plena vigencia al Sistema Municipal de Planificación Participativa.
- Desarrollo de la cultura organizacional para la consolidación del Buen Gobierno, la Transparencia y la Modernización (talento humano, tecnología y modelo gerencial por procesos) orientada a la promoción del desarrollo local, la efectividad de los servicios y el mejoramiento de la calidad de vida de los ciudadanos y ciudadanas.

- Estrategia pedagógica de comunicación pública para la construcción colectiva de ciudadanía para el desarrollo.

